

Aber der Prozeß der Entspannung und progressiver Veränderungen, des Voranschreitens der Friedenskräfte ist noch nicht frei von Rückschritten und mehr oder weniger großen Gefahren, die bedeutende Schwierigkeiten für die Bruderparteien und die demokratischen und revolutionären Kräfte in einer beträchtlichen Reihe von Ländern hervorrufen. China beispielsweise stellt seine egoistischen Interessen über die internationalistischen Pflichten und unterstützt damit in gefährlicher Weise die internationale Reaktion. Aber diese Tendenzen sind nicht die bestimmenden in dieser Phase großer Veränderungen. Wir dominikanischen Kommunisten sind uns des vielfältigen, umfassenden und widersprüchlichen Charakters des revolutionären Prozesses in nationalem und internationalem Rahmen bewußt. Wir führen in unserem Land einen harten Kampf gegen Abhängigkeit, Großgrundbesitz, für die Demokratisierung des nationalen politischen Systems, für grundlegende Maßnahmen, die unser Land aus der Wirtschaftskrise herausführen können. Die multinationalen Konzerne, die unserem Land das Bauxit, den Zucker, das Gold, das Silber und das Nickel entziehen, stehen im Mittelpunkt unseres Kampfes. Die volle Unterstützung der Kämpfe der Bauern um die Durchsetzung einiger Reformgesetze, die durch den Widerstand der Großgrundbesitzer verhindert wurde, stellt einen anderen wichtigen Aspekt unserer Politik dar.

Hinzu kommen die Anstrengungen um die Erweiterung legaler Aktionsmöglichkeiten, um gegen die Unterdrückung kämpfen zu können, um die Korruption anzuklagen, um Schritt für Schritt zur Bildung einer breiten Front der politischen, gesellschaftlichen, zivilen und militärischen Kräfte beizutragen, die fähig sind, das gegenwärtige Regime zu überwinden und einen Prozeß der Veränderungen einzuleiten.

Unter diesen Bedingungen bilden eure Erfolge, die positive Wertung durch den Bericht des Zentralkomitees der SED und euer fester Entschluß zur Ausnutzung aller wissenschaftlichen und technischen Potenzen auf den verschiedensten Gebieten einen wichtigen Ansporn für uns.

Eure Erfolge sind auch die Erfolge aller Kommunisten und Revolutionäre der Welt.

Vorwärts in den Anstrengungen um die weitere Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft!

Ehre dem Andenken von Karl Marx, Friedrich Engels, Rosa Luxemburg, Karl Liebknecht und Ernst Thälmann!

Vorwärts im geeinten Kampf um den Sieg des Sozialismus in der ganzen Welt! (Starker, lang anhaltender Beifall.)